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N I E D E R S C H R I F T 
 

über die Sitzung des Wege-, Wasser- und Umweltausschusses Schmalfeld im 
Gemeindebüro, Dorfstraße 38, 24640 Schmalfeld 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 21.11.2024 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:30 Uhr 

Ort, Raum: Gemeindebüro, Dorfstraße 38, 24640 Schmalfeld 

 

 Vorsitz  

 
 Herr  Jochen Bettaque -   

 Mitglieder  

 
 Herr  Rolf Brix -  Protokollführung 

 Herr  Karl-Heinz Huge -  Vertretung für J. Schiller 

 Frau  Sonja Möckelmann -   

 Herr  Philipp Ruge -   

 Herr  Jens Schiller -  fehlt entschuldigt 

 Herr  Rüdiger Völkl -   

 Herr  Georg Wiechert -   

 Gäste  

 
 Frau  Ria Faßbinder -   

 Herr  Klaus Gerdes -   

 Herr  Reinhold Haker -   

 Herr  Joachim Lau -   

 Herr  Arne Möckelmann -   

 Herr  Michael Sahs -   

 Herr  Christian Schulz -   

 
 

T a g e s o r d n u n g: 
 

Öffentlicher Teil: 

 
 1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenden und der 

Beschlussfähigkeit und Eröffnen der Sitzung 
 

 

 2. Genehmigung der Tagesordnung und Abstimmung über einen möglichen nichtöffentli-
chen Teil der Sitzung 
 

 

 3. Protokoll der Sitzung am 19.09.2024 
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 4. Aktuelle Berichte 
 

 

 5. Einwohnerfragezeit Teil 1 
 

 

 6. Reparatur der Lüfter der Klärteiche - Sachstand 
 

 

 7. Externe Bewirtschaftung der Kläranlage 
Diskussion der Möglichkeiten mit "Holsteiner Wasser" 
 

 

 8. Sanierung der Böschungen Klärteiche - Sachstand 
 

 

 9. Kanalbaustelle Struvenhüttener Straße - Sachstand 
 

 

 10. Einwohnerfragezeit Teil 2 
 

 

 11. Themen für die nächste Sitzung 
 

 

 12. Schließen der Sitzung 
 

 

 

Öffentlicher Teil: 

 

Zu TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesen-
den und der Beschlussfähigkeit und Eröffnen der Sitzung 

 
Der Ausschussvorsitzende Herr Bettaque eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
Er stellt fest, dass frist- und formgerecht geladen wurde und derWege-, Wasser- und Um-
weltausschuss beschlussfähig ist. 
Der WWU ist jetzt mit 7 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 
 

 
 

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und Abstimmung über einen möglichen 
nichtöffentlichen Teil der Sitzung 

 
Gegen die Tagesordnung gab es keine Einwände und sie wurde einstimmig angenommen. 
Es gibt keine Punkte, die in einem nichtöffentlichen Teil behandelt werden müssten. 
 
Abstimmungsergebnis: 

gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder 7 

davon anwesend 7 

Ja-Stimmen 7 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 

 

Zu TOP 3 Protokoll der Sitzung am 19.09.2024 

 
Gegen das Protokoll der letzten Sitzung vom 19.09.2024 gab es keine Einwände.   
Das Protokoll wurde mit einer Enthaltung genehmigt.  
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Abstimmungsergebnis: 

gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder  7 

davon anwesend 7 

Ja-Stimmen 6 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 1 

 

 

Zu TOP 4 Aktuelle Berichte 

 

 Rothenbeker Weg: Die Bankette soll erst im kommenden Frühjahr mit Wege-

kies/Glensande versehen werden.  

 Die Bankette des Bollwegs wurde mit Asphaltrecycling ausgebessert. 

 Die Gemeinde hat den Meiereigraben in Richtung Holstenstraße um ca.20 m verlängert, 

um die Entwässerung des anliegenden Grundstücks zu begünstigen. 

 Auf der Einwohnerversammlung wurden die WWU Themen vorgetragen und es gab kei-

ne Kritik am Vorgehen dieses Ausschusses.  

 Fußgängerbrücke über die Au: Alle Punkte sind soweit geklärt. Es fehlt nur noch die Stel-

lungnahme vom Bund, dem ein kleiner Bereich an der Brücke gehört und dann kann die 

Maßnahme in 2025 durchgeführt werden.  

 In der Schulstraße wurde eine kranke Eiche entfernt und in der Lentföhrdener Straße 

zwei Gehölze zurückgeschnitten, die die Beleuchtung verschattete.  

 
 

Zu TOP 5 Einwohnerfragezeit Teil 1 

 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
 

 
 

Zu TOP 6 Reparatur der Lüfter der Klärteiche - Sachstand 

 

 Die Hersteller Firma der Lüfterketten Bioworks wurde angesprochen und hat Fotos der 

laufenden Anlage bekommen. Anfang des nächsten Jahres könnten die Arbeiten durch-

geführt werden. 

 Alternativ kann auch die Firma Schleswag Abwasser GmbH, die sich unter Punkt 7 vor-

gestellt hat diese Wartung/Reparatur übernehmen. Es wurde abgestimmt, dass Mitarbei-

ter sich die Anlage in kürze ansehen und das Vorgehen vorschlagen. Herr Lau erstellt 

dann ein entsprechendes Angebot. 

 Die Einleitungswerte der letzten Analysen lagen alle deutlich unter den zulässigen Wer-

ten. 

 
 

Zu TOP 7 Externe Bewirtschaftung der Kläranlage 
Diskussion der Möglichkeiten mit "Holsteiner Wasser" 

 

 Herr Schulz von Hamburg Wasser stellt sich und sein Unternehmen vor. Er betreut u. a. 

bereits die Abwasseranlage in Hartenholm und arbeitet dabei mit Herrn Sahs vom Amt 

zusammen. 
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 Herr Lau von der Schleswag Abwasser GmbH stellte sich vor. Seine Firma arbeitet viel 

mit Hamburg Wasser zusammen und würde mit der Betriebsführung der Klärteichanlage 

betreut werden. 

 Es ist daher sinnvoll, dass die unter Punkt 6 genannten Tätigkeiten auch schon von die-

ser Firma durchgeführt werden. Weiter ist es sinnvoll, dass diese Firma auch gleich die 

Betriebsführung des Kanalnetzes übernimmt, sowie die Erstellung und Pflege des Kanal-

katasters.  

 Herr Lau schlägt auch eine regelmäßige Begehung 2 - 3 Mal in der Woche vor. 

 Die Bezahlung der Betriebsführung würde durch geschätzte Abschläge monatlich erfol-

gen. 

 Der BGM wird Zeichnungen / Fotos der Lüfter, die sich unter Wasser befinden, an Herrn 

Lau weiterleiten. 

Über die Vergabe der Betriebsführung wird im Anschluss der Reparatur und Wartungsarbei-
ten an den Lüfterketten beraten. 
 
 

Zu TOP 8 Sanierung der Böschungen Klärteiche - Sachstand 

 
Böschung: 
Die einzige Möglichkeit zur Stabilisierung der Böschung ist eine Spundwand.  
Es liegt bereits ein Angebot von 47.500 € vor. Es sollen weitere Angebote über das Amt im 
Rahmen einer Ausschreibung eingeholt werden.  
Nach dem Besuch der Schleswag Abwasser GmbH wird sie ebenfalls ein Angebot unterbrei-
ten. 
 
 

Zu TOP 9 Kanalbaustelle Struvenhüttener Straße - Sachstand 

 

 Die Fa. Gottwald kommt mit den Baumaßnahmen gut voran. 

 Der Meiereigraben wurde bereits angeschlossen. 

 Jetzt werden noch die letzten Anschlüsse fertig gestellt und danach der Boden verdichtet. 

 Anschließend wird die Oberfläche hergestellt, wenn die Temperaturen es zulassen. 

 
 

Zu TOP 10 Einwohnerfragezeit Teil 2 

 

 Bezgl. der Trassenführung der Nord-Ost-Link gibt es nichts Neues. Die Bodenerwärmung 

soll für die Bodenvegetation nicht schädlich sein. 

 Die Ausgleichsmaßnahmen zu den von Energie3000 geplanten PV-Anlagen sollen alle 

auf Schmalfelder Gebiet durchgeführt werden. Dazu soll sich der WWU überlegen, wo 

ökologisch sinnvolle Maßnahmen durchgeführt werden können, z. Bsp. im Kirchenweg. 

 Ehrenmal: Im Anschluss an die Baumaßnahmen Struvenhüttener Straße ist die Gele-

genheit günstig, diesen Bereich zu verschönern und offener zu gestalten. U. a. könnte 

die Beleuchtung des Weges anders gestaltet werden. 

 Vor der Schule ist abends/nachts der Bereich Eingang bis zur Bushaltestelle sehr dunkel. 

Der WWU wird sich diesen Punkt auf der nächsten Ortsbegehung im Mai ansehen.   
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Zu TOP 11 Themen für die nächste Sitzung 

 
Punkte für die nächste Sitzung des WWUs: 

o Abwasser, Klärteichanlage 

o Struvenhüttener Straße 

o Müllsammeln und Tourenverteilung 

 
 
 
 

 
 

Zu TOP 12 Schließen der Sitzung 

 
Die Sitzung wurde um 21:45 Uhr geschlossen. 
 
 
 

 
 
 
 

gez. Jochen Bettaque      
Vorsitzende/r      Protokollführer/in 

 


